

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Martes 16 de Diciembre de 1919

Núm. 3.261

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

DE ARTE

Exposición Canals

En «La Veda» tiene una exposición de cuadros el conocido pintor Bartolomé Canals. Es este artista uno de los pintores mallorquines que más pronto han alcanzado un nombre entre el público burgués que busca en todas las manifestaciones artísticas, no la emoción intensa, sino las sensaciones agradables. Las obras de Canals tienen la característica de hacerse simpáticas desde el primer momento; se ve que ésta ha sido la preocupación del artista al crear sus obras. En general, sus cuadros adolecen de una falta de estudio concienzudo. Dotado indudablemente de excelentes condiciones y familiarizado con el manejo de la pintura, ha adquirido una gran práctica, que le hace producir con mucha facilidad y traza sus obras.

El año pasado, cuando hizo su primera exposición, fué recibido por parte del público y Prensa como una revelación que mereció muchas alabanzas. Sin duda, Canals creyó sinceramente en ellas, y con este convencimiento consideró suficiente sus primeras impresiones y no se preocupó de vencer las dificultades luchando. Deseoso de lograr una gran luminosidad, fuerza la exaltación de colores, a veces con perjuicio de la valoración de términos y de la entonación. En la exposición que nos ocupa hay algunas notas brillantes de color que le acreditan como pintor de fibra, tales como «Cala de Deyá», «Casa Verdurera» y otros varios que son verdaderos aciertos. En cambio, en otras desdichadas el estudio, falseando el natural, siempre tendiendo a hacerlo agradable.

La confianza que en sí mismo tiene, le impide temer a los problemas que debe resolver, y así se comprende que presente el retrato de una cupletista, tyas condiciones exigen un estudio muy grande y muy serio, resuelto con el esfuerzo necesario para hacer un apunte. Esta misma confianza, o falta de miedo, le hace pasar por encima del problema de ciudades en «Tocador de una artista y Telas y Cerámicas», en donde los diversos objetos representados están contruñidos sin aquella preocupación que la estructura de los diversos objetos reclaman.

Es una lástima que un pintor que podría desarrollar sus buenas condiciones siendo más exigente consigo mismo, haya querido sorprender al público por el número de obras, cuando, si hubiera dedicado la intensidad de trabajo a refinar más unas cuantas, podría haber avanzado mucho en su valor artístico.

Sin duda que el éxito de Canals es el que se propuso. Animado por el resultado de su exposición anterior, decidió hacer cuadros para la venta; el público ha adquirido muchas de sus obras, y, por consiguiente, logró sus deseos. Por ello le felicitamos.

Pedro Barceló

POR CORREO

La situación en Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Los diarios que en el anterior «lock-out» se pusieron en frente de la Federación Patronal, que son «El Liberal», «El Progreso» y dos más, están ahora riñendo dura lucha para poder salir.

Las industrias de aquí no quieren proporcionarles, ni tinta ni papel, y si recurren a otros mercados para hacerse con esas dos primeras materias, al tenerlas en las estaciones se encuentran sin carros para trasladarlas a las imprentas.

Tanto «El Progreso» como «El Liberal» dejan de publicarse muchos días y el novel «Diario de Espectáculos», ha tenido que suspender su salida por no contar con imprenta que lo quiera tirar.

El Gobernador civil interino ha remitido al Juzgado dos permisos para la exportación de patatas por suponer se han cometido irregularidades en el despacho de los mismos.

Caso de resultar cierto esto último, las responsabilidades alcanzarán a varios funcionarios del Estado.

Atendiendo órdenes dictadas por el Capitán general, desde hoy quedarán establecidos, durante las noches, retenes para salir al primer aviso en caso de alteraciones del orden público.

Este servicio se prestará desde el toque de oración hasta el de día.

Parece que en algunos sitios se han fijado pasquines diciendo que se colocarán bombas en los teatros y en las iglesias.

Patricio Garí

Barcelona, 14 de Diciembre.

Pérdida

El domingo pasado desde la Plaza de Cort a la calle de la Merina fué perdido un afile de corbata, de oro con pedrería de rubíes. El hallazgo se gratificará en esta Redacción con 25 pesetas.

La mecanografía en el Notariado

La «Gaceta» publica la siguiente real orden:

«Siendo notoria la conveniencia de autorizar el uso de procedimientos mecánicos adecuados para la expedición de aquellos documentos públicos que no exijan una forma de superior garantía de autenticidad, respondiendo con ésto a diversas reclamaciones hechas por órganos de la opinión deseosos de facilitar cuanto sea posible los servicios de la Administración más en contacto con los intereses particulares y anticipando normas que tendrán cabida como preceptor concreto en el actual proyecto de reglamento para la ejecución de la ley del notariado, S. M. el Rey se ha servido disponer lo siguiente:

Primero.—Se autoriza a los notarios para que puedan usar las máquinas de escribir en las copias, testimonio por exhibición y en general en todo documento que no sea escritura o acta matriz.

Dichos funcionarios, en las copias a máquina que expidan, dejarán un margen blanco por la parte del cosido y otro por el opuesto, de 50 centímetros el primero y de 50 el segundo, debiendo contener 20 líneas la plana del sello y 25 las demás con 17 sílabas en cada línea, ensanchando o reduciendo en la medida necesaria para este efecto los márgenes expresados.

Segundo.—Podrán también los registradores de la Propiedad usar máquinas de escribir para toda clase de documentos destinados a mantener sus relaciones oficiales con los particulares—con los demás funcionarios y autoridades, así como en las certificaciones que expidan del contenido de los asientos del registro, sometiéndose en lo posible a las formas requeridas en la disposición anterior para las copias de documentos notariales.

Vida deportiva

Excursión a Lluch

Desde varios años que los industriales señores «Darder Hermanos» organizaron, en la víspera de Navidad, una excursión a Lluch, oyendo en aquel Santuario la Misa del gallo.

Desde la excursión primera, que fué un gran éxito, quedó ya la costumbre establecida, y cada año los motoristas y amigos de los señores Darder vuelven a recordar ese día, ya reunirse para repetir la excursión, que cada año cuenta con mayores adeptos, siendo ya este año muchos los motoristas que concurrirán a ella.

Los excursionistas pasarán la noche en Lluch y regresarán a Palma a las nueve de la mañana del día de Navidad.

Sotnas

Las Sociedades de Socorros Mutuos y los Médicos

La Sociedad de Socorros Mutuos denominada «La Obrera Mutua», domiciliada en la Soledad, integrada exclusivamente por socios pertenecientes a la clase obrera, en junta general extraordinaria celebrada ayer acordó, por unanimidad, aceptar, Integras, las bases presentadas por la clase médica en 1.º de Noviembre pasado con las aclaraciones del 28 del mismo mes.

La comisión que actúa en representación de la clase médica nos comunica que también la Sociedad de socorros mutuos denominada «Igualitario Médico» acordó aceptar íntegramente las bases presentadas por dicha comisión.

Del mar

Entradas

Han llegado de Valencia los faluchos «Hermínia» y «Papita Alfázar» con carga general: este último lleva un pico de arroz.

Del mismo punto ha llegado la balandra «Félix Martí» con 210 sacos de harina. Con cargamento general, entre el que figura 100 sacos de harina, ha llegado la balandra «Soledad», de la ciudad del Turis.

Salidas

Anoche salió el vapor «Rey Jaime II», para Mahón.

Esta mañana ha continuado su viaje a Barcelona el pailebot «Pedro Oliver», el cual había llegado de arribada.

Buques esperados

Mañana es esperado el «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

De Mahón debe llegar el vapor «Rey Jaime II».

Despachados

Para salir este mediodía está despachado el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.



ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE LA SEÑORA

Doña Celerina Pons Sureda

de Cardona

HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Su afligido esposo don Melitón Cardona, sus hijos Juan y Francisco, sus padres, padre político, ausente, hermanos, presentes y ausentes, hermanos político, ausente, tíos, primos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a las honras fúnebres que en sufragio del alma de la finada se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral Basílica, el día 17 del actual a las once.

No se invita particularmente.
Los Eminentísimos Señores Cardenales de Toledo, Valladolid, Santiago y Sevilla los Excelentísimos Señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispos de Zaragoza, Burgos, Granada y Obispos de Mallorca, Són, Menorca, Lérida, Barcelona y Tenerife, conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

El duelo se despiden en la iglesia.

Mañana debe efectuarse el viaje de ida y vuelta a la vecina isla de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Teatrales

Principal

Hoy, en *matinée*, se estrenará la comedia «¡Adiós inventado!»

Balear

El sábado debutó en el Balear una notable compañía de circo. De ella forman parte artistas cuyo trabajo ha sido muy aplaudido. El teatro se ha visto, en las funciones celebradas, animadísimo.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

Anoche, a la hora acostumbrada, se reunió el Ayuntamiento en segunda convocatoria.

Ocupa la presidencia el concejal señor Quetglas, y asisten a la sesión los concejales señores Suav, Aguiló y Valentí, Aguiló y Bonín, Bisbal, Trián (J.), Rosselló y Servera, Barrera, Obrador, Corbella, Llabres, Carrió, Muntaner, Barón de Pinopar, Coll, Solá, Fons, Planas, Mas y Llompart.

Acta.—Cuentas.—Pésame

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales, y, a propuesta del señor Aguiló y Valentí, se acuerda hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del Rdo. P. Casulleras, exsuperior de la Misión, a quien el orador encomió como pedagogo.

Orden del día

Se aprueba el extracto de los acuerdos aprobados por el Concejo en el mes pasado, y pasa a la Comisión respectiva un oficio del Cabildo de Tenerife solicitando el apoyo del Ayuntamiento para pedir la aprobación del presupuesto de reconstitución. Después de amplia discusión, en que intervienen los señores Coll, Bisbal y Llompart, se acuerda denegar un oficio de la Junta de reformas sociales solicitando el señón de sesiones para celebrar en él conferencias de carácter social. Se aprueban varios permisos para obras particulares y una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública. Se aprueba un dictamen de obras exponiendo la necesidad de proceder al derribo de la illa de Cort.

Se concede una ampliación de crédito para la concesión de bordillo destinado a la acera de la calle de Aragón. Se acuerda abonar al arquitecto municipal, señor Benazar, el complemento de la deuda por su proyecto de reforma interior. Después de breves palabras del señor Muntaner, que se lamenta de que, mientras unos empleados trabajan con exceso, otros apenas trabajan, se acuerda conceder una gratificación de 500 pesetas al empleado don Ramón Despuig. Se procede al sorteo de varias obligaciones del empréstito de las aguas que deben amortizarse. Queda sobre la mesa una instancia de dueños de hoteles. Se aprueba la distribución de fondos del Ensuga, y se designa a varios concejales para intervenir en distintas subastas.

(El señor Barceló y Mir entra en el salón y pasa a ocupar la presidencia. Momentos después lo hace el Alcalde, señor Barceló y Caimari).

Varios asuntos

El señor Muntaner expone que se opone a que prevalezcan los dictámenes de Ensuga mientras no actúen los ediles en la indicada Comisión. A propuesta del señor Fons, se acuerda conceder 150 pesetas para

Gran Champagne de Pedro Domecq

Pruebenlo y se convencerán está a la altura de sus incomparables con él, pud en lo competir con las mejores marcas.

Casa Durán, Cereales, 11.—La Colmena, Colon, 66.—An Irés Costa, Jovel años, 10.—Antigua Casa Llofriu y otros—7 PESETAS BOTELLA.

Dr. E. Casasempere

Del Hospital Provincial de Madrid

Especialista en Pecho y Corazón—Tratamientos de la Tuberculosis.
Consulta en Palma, los Lunes y Viernes de dos y media a cuatro y media en la clínica del especialista J. Abrines, Valero, 2.

obsequiar por Navidad con un rancho extraordinario a los presos en la Cárcel. El señor Barceló y Caimari, después de dar cuenta de la brillante fiesta del Arbol, celebrada en Selva, manifiesta que convocó a la Comisión de Alumbrado y a los concejales abogados para tratar del asunto de la electricidad; como a la reunión no asistieron más que dos ediles, no se celebró ésta; a su propuesta, se acuerda designar una ponencia integrada por tres concejales, para que estudien la cuestión. El señor Corbella pide, acordándose así, que la Comisión de subsistencias estudie si le parece aceptable una oferta de trigo argentino hecha a la Comisión de compras y que ésta no aceptó por indicaciones del Inspector delegado de Abastos señor Pujol; se habla, con este motivo, del azúcar, que escasea grandemente en Palma, y se acuerda telegrafiar al Gobernador y a la Federación patronal de Barcelona para que permitan el embarque de distintas partidas. A propuesta del señor Llompart, se acuerda rogar al jefe de esta sección telegráfica, señor Alcover, que demore el envío del expediente que ha instruido sobre los teléfonos hasta que el Ayuntamiento le entregue los datos importantes que recopiló. El señor Barrera pide se conceda una paga extraordinaria a los empleados; pasa el ruego a Hacienda. El señor Trián (J.) se extraña de lo poco que se recauda por ciertos arbitrios municipales. El señor Bisbal se interesa porque se paguen a los bomberos ciertas gratificaciones, que se les adeudan.

Un incidente

Con motivo de discutirse nuevamente la escasez y carestía del azúcar, se suscita un incidente entre los señores Obrador y Bisbal por exponer el primero casos concretos de carestía, ocasionada por la escasez, debida ésta al «lock-out» de Barcelona y pretender el segundo que se depuren tales casos, ya que existe la tasa de dichos artículos. El señor Obrador indica que no son estos casos los que han de depurarse, ya que se trata de ventas particulares, sino el incumplimiento de las tasas en general de los artículos que se expenden al público, como aceite, arroz, alubias, etc.

Los concejales que no actúan

El señor Barceló y Caimari manifiesta que, en cumplimiento de lo acordado por el Ayuntamiento, visitó a los concejales que no actúan, los Sres. Martínez Rosich y Rosselló García, para pedirles que dijeran si pensaban o no actuar en el seno del Concejo; indica que el Sr. Rosselló le ofreció dar una contestación categórica dentro de breves días después de consultar a cierta persona, y el Sr. Martínez le aseguró que volvería a actuar como edil al constituirse el nuevo Ayuntamiento. El señor Aguiló y Bonín dice que ve en el proceder del Sr. Martínez como si tuviera una ofensa recibida del actual Ayuntamiento, y por esto ruega al señor Martínez que explique las causas por las

cuales no actúa. El Sr. Barceló y Caimari manifiesta que él no dedujo, de lo dicho por el Sr. Martínez, que éste tuviera ofensas recibidas del actual Ayuntamiento. El señor Aguiló y Bonín supone que alguien o alguna cosa ha motivado la conducta que sigue el Sr. Martínez, y, como concejal saliente que es, declara que le interesa que se esclarezcan las causas de ella. El Sr. Quetglas: Como concejal saliente, también me interesa saber los motivos por los cuales no actúa el Sr. Martínez. El Sr. Coll: Yo no me doy por ofendido, aun siendo igualmente concejal saliente.

El escándalo del juego

El señor Planas reclama que acabe en esta ciudad la vergüenza del juego a los prohibidos. «Jamás—indica—se jugó en Palma como ahora». Pide se dirija una súplica a quien corresponda para que se acabe con este vicio, con esta corrupción.

El señor Llompart recuerda que, en sesiones anteriores, amenzó con hablar de cierto escándalo, el juego, si no se ponía coto al abuso. «No se ha puesto coto al escándalo—dice—. Y añade que sería conveniente hacer saber al Gobernador, sin inmiscuirse en si se juega o no en Sociedades, a pesar de que a ello tienen derecho los concejales, la obligación estricta que tiene dicha autoridad de impedir que se ponga el juego al alcance de los obreros. De impedir que se robe a éstos en una noche el producto de toda una semana de honrado trabajo. «El Gobernador—indica—dijo que no sabía que se jugase. Quizás lo supiera, y no se lo hubiera dicho, su Secretario particular, que está en contacto con todo el mundo. En Palma se juega escandalosamente, y el Gobernador debe impedirlo. Si no se para el juego, que es un delito, el Gobernador resulta cómplice o encubridor, quizás sin saberlo, de un delito. Y digo que resulta cómplice o encubridor porque, habiéndolo denunciado la Prensa y el Ayuntamiento, sigue jugandose. Si no lo es el Gobernador, el cómplice o el encubridor es la policía».

El señor Planas vuelve a hablar, y manifiesta que el juego debe reprimirse, no sólo en cafés, sino también en todas las Sociedades, pues a ellas van hijos de familia que se juegan y pierden lo que no es suyo. Entiende que se debe dar orden a la guardia municipal para que persiga el juego, ya que no lo hace la policía.

El señor Bisbal manifiesta que la guardia municipal tiene derecho a intervenir para que se impida el juego.

Y se levanta la sesión.

El juego

Refiriéndose a las manifestaciones hechas en la sesión que celebró anoche el Ayuntamiento, el Sr. Gobernador civil nos ha asegurado esta mañana que está firmemente dispuesto a poner coto al juego, no sólo en los cafés, sino también en las Sociedades.

Para conseguirlo, ha llamado a los Presidentes de éstas, para notificarles su propósito...

don Manuel (ausente), y don Miguel, enviarnos el testimonio de nuestro profundo pesar...

Banquete. Ayer tarde, el Profesorado del Instituto General y Técnico de esta ciudad obsequió con una comida íntima en el Hotel Victoria...

Ascensos. Han pasado a la categoría inmediata, en virtud de reciente ascenso, por vacantes ocurridas en el escalafón, los cateдрáticos señores don Rafael Ballester...

De viaje. Anoche embarcaron para Mahón, a bordo del «Rey Jaime II», don Vicente Orlia, acompañado de su señora; don Eulogio Martínez...

Subsistencias

La falta de arroz. Para tratar de la cuestión de subsistencias, ayer por la mañana celebraron una detenida conferencia el Presidente de la Diputación provincial y el Alcalde.

Acordaron enviar un telegrama al Ministro de Abastecimientos y otro al Gobernador civil de Valencia para que se autorice el embarque de arroz.

Los telegramas expedidos son los siguientes: «Ministro Abastecimientos.—Ruégole encarecidamente recomende con todo interés a Gobernador Valencia autorice a vinda Estela embarque velero «Canalejas» mil sacos arroz con destino abastecimiento Palma...

«Gobernador civil Valencia.—Ruégole encarecidamente se sirva autorizar a vinda Estela de esa población, para que pueda embarcar velero «Canalejas» mil sacos arroz destinados abastecimiento Palma, que urgentemente se necesitan para conjurar crisis ocasionada por falta tan importante e indispensable artículo. Salúdele atentamente».

«Gobernador civil Valencia.—Ruégole encarecidamente se sirva autorizar a vinda Estela de esa población, para que pueda embarcar velero «Canalejas» mil sacos arroz destinados abastecimiento Palma, que urgentemente se necesitan para conjurar crisis ocasionada por falta tan importante e indispensable artículo. Salúdele atentamente».

Buque de recreo

Esta mañana, poco antes de las ocho, pedía práctico, en la bahía, un vaporcito de nacionalidad francesa. Dicho buque, media hora después, ha amarrado entre la Comandancia de Marina y el malecón en construcción.

Nueva Compañía naviera?

En nuestro colega La Última Hora leemos que un grupo de académicos sollerenses acarcia la idea, que parece tendrá próxima realización, de constituir una nueva Compañía de vapores, la «Nueva Isla» para establecer un servicio entre Sóller y Barcelona.

El citado vapor es de acero, construido en 1904 por la casa Helwig & Leslie y C. de Heblwaon Tyne (Inglaterra). El tonaje bruto es de 1.064 y 608 neto. Calado, 2 75 metros. Velocidad, 20 millas por hora. Gasto de carbón por hora dos toneladas.

El viaje del puerto de Sóller a Barcelona se realizará en cuatro horas y media, o sea en seis horas, aproximadamente, de la estación del ferrocarril de Sóller en Palma, al puerto de Barcelona.

La salida de Palma, probablemente, será a las ocho de la mañana en invierno y a las siete en verano, y de Barcelona a las diez de la mañana, con objeto de empalmar con las salidas y llegadas del tren correo de Madrid a Barcelona.

Notas de Sociedad

Fallecimiento

Después de larga y penosa enfermedad, falleció el domingo último, en el caserío de Son Serra, el distinguido señor don Domingo de Leta y Narvaiz, después de recibir los últimos Sacramentos.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.— San Francisco de Sena, confesor. Cuarenta Horas.— Concluyen en la Concepción, en obsequio de la Virgen Inmaculada: Exposición a las seis; a las nueve Misa solemne; por la tarde, a las seis y media, Rosario, meditación, Coronita de las doce Estrellas cantada por las Hijas de María, Te Deum y reserva de S. D. M. Visita.— A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Sueltos y noticias

Velada literario-musical en Hostalets. Anteayer la Juventud Marina de Hostalets celebró, como en la fiesta de la Inmaculada, una velada literario-musical, obteniendo éxito completo. Se calcula que asistieron a este acto un millar de personas, en su mayoría de la clase obrera de aquella barriada.

El almendrón. Copiamos de «El Felanitxense»: El precio del almendrón no ha sufrido alteración durante los últimos días. Hoy se paga en este mercado a razón de 170.00 pesetas el quintal de 42 37 kilos.

Detenciones. La guardia civil del puesto de Palma ha detenido a un individuo que estaba reclamando por el Juzgado de Marina. —Ayer fué detenido y denunciado al Juzgado, por el jefe de la guardia urbana, un sujeto presunto autor de haber agredido a otro, a quien le produjo varias contusiones.

Multas. Por el Gobernador civil han sido impuestas varias multas a individuos que fueron denunciados por la guardia civil por usar armamento sin tener la licencia correspondiente.

Huelga. Los albañiles de Felanitx en número de unos 65—se han declarado en huelga. Han solicitado distintas mejoras.

Disparo. En Manacor, la Benemérita ha denunciado a un sujeto presunto autor de un disparo de revólver contra un conejito; éste resultó del hecho con varias heridas.

Hurtos. La guardia civil del puesto de Felanitx ha denunciado a varios muchachos presuntos autores de hurtos de palomas. Belén, o sea Meditaciones sobre el Nacimiento de N. S. Jesucristo.

Esas meditaciones debidas a la pluma de un distinguido y piadoso escritor católico de Palma, tan celebradas por la prensa católica y que un insigne publicista calificó de verdaderas poesías en prosa, merecen toda recomendación. Se venden al módico precio de 0 35 céntimos de peseta en esta Imprenta y en la librería de Guasp.

Ejercicios espirituales para Sras. Maestras y normalistas. Tendrán lugar en el Convento de María Reparadora del 1 al 6 de Enero, dirigido por el R. P. Francisco Cuadras, S. J.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Pasoco 5 ptas.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Línea de Palma a Santany. El día 22 del corriente, a las diez y ocho horas, treinta minutos, tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la escritura de emisión de 7 de Septiembre de 1914, el sorteo anual de las Obligaciones del Ferrocarril estratégico de Palma a Santany, que de ben rer amortizadas en 1º de Enero próximo, a cuyo acto pueden asistir los señores poseedores de Obligaciones que así lo estimen conveniente. Palma 15 de Diciembre de 1919.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente sustituto, R. Blanes Tolosa.

Conferencias telegráficas DESDE MADRID Política

Madrid, 16 (1º) Nuevo Ministro de Abastos. El señor Allendesalazar estuvo en la Presidencia para firmar el decreto nombrando Ministro de Abastos al ingeniero don Francisco Terán. El nuevo Ministro juró el cargo a la una de la tarde.

Reunión de la minoría republicana. En el Congreso se ha reunido la minoría republicana. El señor Lerroxx nos manifestó que habían acordado preguntar al Gobierno cuál es su actitud frente a la actuación de las Juntas de defensa.

Reparación de «El Siglo Futuro». Anoche reparó el diario católico «El Siglo Futuro», en la forma ordinaria, después de vencer las dificultades suscitadas en el personal de imprenta y cierre. Dice que pudo publicarse antes, pero lo demoró para depurar dicho personal, trabajo que no ha cesado desde la censura roja, en la cual—está el preludio del movimiento presente pues los sindicalistas quieren, a toda costa, apoderarse de los periódicos».

Los conflictos sociales y los arquitectos. La Sociedad de Arquitectos a comunicado al Jefe del Gobierno el acuerdo tomado en su última reunión, ofrecerse para mediar en los conflictos entre el capital y el trabajo. Dicha Sociedad manifiesta que tiene soluciones prácticas para resolver dichos conflictos y culpa del estado actual a los Gobiernos, que no han sabido encauzar los problemas y fomentar la producción.

El conflicto de los tranvianos madrileños. El Jefe del Gobierno y el Ministro de la Gobernación ha conferenciado con el Director del personal tranviario para conjurar el conflicto.

La Jefatura de Dato. Entre los amigos del Sr. Dato que ostentan la investidura parlamentaria cuando el propósito de protestar contra la actitud de algunos ministros que afirman que la única jefatura que admite es la de dicho jefe conservador.

La Bolsa. Madrid, 16 (1º) Cotización de ayer

Table with market data: Interior contado 75 20, Interior fin de mes 00 00, Amortizable 5 por 100 06 15, Amortizable 4 por 100 02 00, Banco de España 535 00, Compañía Tabacalera 302 00, Francos 47 75, Libras 19 75, Exterior 84 70, Carpetas interior 75 05, Marcos 10 95, Liras 00 00, Dólares 5 25.

Consejo de Ministros

Madrid, 16 (1º) A la entrada. Después de las seis de la tarde comenzó el Consejo de Ministros. El primero en llegar fué el Ministro de Fomento, Sr. Gimeno, quien nos manifestó que había estudiado la actuación de Cambó, en su departamento, en la cual hay mucho aprovechable. El Ministro de Abastecimientos, señor Terán, agradeció la enhorabuena que le dimos y dijo que el problema de abastecimientos no lo resuelven los decretos, sino la labor permanente.

El Ministro de Hacienda, Sr. Conde de Bugallal, nos dijo que llevaba el cupo de contribuciones. El de Gobernación, señor Fernández Pridda, nos manifestó que, aunque es tarde para impedir la huelga tranviaria, espera poder encauzarla.

Los demás Ministros nada nos dijeron. A la salida. El Consejo de Ministros terminó a las ocho de la noche.

El Ministro de Gracia y Justicia, nos manifestó, a la salida, que la causa del aplazamiento del general Villalba en posesión de la Cartera de Guerra es debido a que hasta el día 17 no le recibirá el Rey Jorge de Inglaterra.

Se acordó que, con motivo del Santo de las fiestas de Navidad, el Gobierno no se presente al Parlamento hasta el día 30 del actual.

Estos quince días se aprovecharán para que las comisiones del Congreso y del Senado estudien los proyectos presentados. También durante esta quincena estudiarán los Ministros los presupuestos.

De esta manera—nos añadió el señor Gerónica—no se interrumpirá la labor. Terminó diciéndonos que se examinarán los aspectos de la cuestión social y que se resolverían varios expedientes. Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA Notas catalanas

Barcelona, 16 (3º) Bomba que estalla en manos del encargado de su colocación. Por la calle del Consulado pasaba, montado en bicicleta, un individuo, albañil de oficio, llamado Francisco Clascar, cuando le estalló una bomba que, sin duda, llevaba para colocar en algún sitio lejano.

Disipada la nube de humo que se levantó al ocurrir la explosión, fué hallado Clascar con multitud de heridas en todo el cuerpo, quedando también en la mano derecha arrancada y siendo recogidos dos dedos a unos veinte pasos del lugar en que ocurrió la explosión.

El citado obrero fué trasladado inmediatamente a la Casa de Socorro, donde le interrogó el Juzgado, no pudiendo conseguir que él prestase declaración alguna.

Además de este sujeto, autor de la hazaña, resultó también con una herida leve en la cabeza una mujer, vendedora de leche, llamada Antonia Farré.

El Juzgado ordenó también se practicase un registro en la casa del obrero Clascar, donde fueron encontradas dos pistolas cer gadoras y folletos anarquistas.

Una bomba en la iglesia de San José. Durante la celebración de unos funerales en la iglesia de San José, fué hallado debajo de una silla un artefacto anarquista, que resultó ser una bomba que llevaba ya la mecha encendida.

Un individuo del somatén cortó la mecha, mientras un soldado que se hallaba en el templo salió preguntando a un individuo sospechoso que se hallaba en el templo y al que no pudo alcanzar.

Los autores de unos disparos detenidos por la policía. La policía ha detenido a los autores de los disparos que noches atrás se hicieron contra dos individuos, uno de ellos mallorquín, en la celda del Condé del Asalto.

El lock out.—La huelga general no estallará. Sigue el lock out en el mismo estado que los días anteriores, no habiendo hasta ahora surgido incidentes de ninguna clase.

Los Sindicatos obreros aseguran que no llegarán a estallar en esta ciudad la huelga general. Registros de la policía. La policía de esta ciudad ha efectuado algunos registros en diversas Sociedades obreras.

Palco Central. NOTA.—Al cerrar esta edición aun no hemos recibido la conferencia de Madrid que tenemos abonada a las 5 30.

Pérdida

De una piel castaño obscura, para señora. Extraviado viernes último desde calle Palacio el Teatro Principal. Se gratificará devoción. Informarán en el Centro de Anuncios.

Muchacho

Se necesita para tienda de Novedades. Informes Centro Anuncios.

Dependiente

Se necesita para droguería y ferreteria. Informes Centro de Anuncios.

Caballeros

Los trajes y abrigos (a medida) alta novedad que os cuestan 18 y 20 duros, los hallaréis en esta casa por 14 y 16.—Trabajo elegante y esmerado. Hechuras a precio económico. Siete Esquinas 17, Sañterria, (entre calle Colón y Piatería).

Profesora

Se ofrece para clases particulares y para auxiliar o sustituta en escuela de niñas. Informarán en el Colegio de Trinitarias, Veril, 7, o en la Normal de Maestras.

Compro plata vieja

a buen precio. Platino, alhajas de oro y dentaduras usadas. Juan Miró Hermans VIDRIERIA, 40 al lado de la Chocolatería Bordoy)

Gas y electricidad FABRICA DE LAMPISTERIA de Bartolomé Fueller Plaza del Rastrillo, 8, y Colón, 9. Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRÓ Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.

LOS PIENAS AUTOMATICOS «ANGELUS», constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos. Un ensayo dejará a V. convencido. Tienda «El Japon» SUCURSAL DE SON ESPAÑOLET Masagán, esquina Heredero Teléfono 160 Nutrido stock de Rollos de 65 y de 95 nota

Correos Academia Riera-Ferrer Oficiales del Cuerpo Rubí, 14, 4.º 2.ª 5 plazas en la última convocatoria. 4 aprobaciones en el examen prelv. CLASES POR SECCIONES

Manual de las Familias que han entronizado los SS. CC. de Jesús y de María EN SU HOGAR Segunda edición corregida y notablemente aumentada por el Rdo. P. Antonio Thomás, SS. CC. Precio: 40 céntimos.—Tip. «La Esperanza»

Lo bueno siempre se impone, lo barato es siempre malo, no se deje engañar el público con CAFES adulterados. Antigua Casa Llofrú

Máquinas para coser y bordar marca IMPERY bobina central de nueva invención. Antigua CASA BANQUE, calle Colón

Biografía DEL Rdo. D. Miguel Maura Se halla de venta en la Imprenta LA ESPERANZA y en la Librería Religiosa al precio de dos pesetas.

Biblioteca «RECONQUISTA», PRIMER VOLUMEN «LAS VIDAS HUMILDES» POR Luis León Precio Ptas. 1.º 25 Administración de CORREO DE MALLORCA

ESTÓMAGO Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Líquido Estomacal de Satz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonicos, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la DISPEPSIA

ESTÓMAGO. DISPEPSIA. Las acedías, vómitos, vértigos, somnolencia, indigestión, flatulencias, dilatación y álcera del estómago, hiperclorhidria, neu- rósticosis gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fatiga de las deposiciones y es antiséptica. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. Curar los trastornos de los niños en todas sus edades. De venta en las principales farmacias de Madrid y Barcelona, en Madrid, Su punto de venta es en el edificio.